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ATA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE N° 215 – 03 DE SETEMBRO DE 2021 

Ao 03° dia do mês de SETEMBRO de 2021 às 11:10h, de maneira híbrida, o 

Conselho Estadual de Assistência Social de Alagoas (CEAS/AL) realizou a 

reunião EXTRAORDINÁRIA, sendo presidida por Rafaela Karla Seixas do 

Nascimento e secretariada por Paula Karoliny Vicente de Oliveira (secretária 

executiva do CEAS/AL) e Nayanne Victória Fernandes Silva (estagiária do 

CEAS/AL). Estiveram presentes os seguintes conselheiros estaduais, 

representantes de entidades e convidados: Rafaela Nascimento (PPI), Tereza 

Neuma (SEDUC), Ana Paula Portela (CRESS), Analice Paurílio (SEADES), 

Flávia Tavares (COEGEMAS), Antonio Carilo Cardoso da Silva 

(SUPSAN/SEADES), Jessica Ribeiro Barboza (AFAEAL), Kleonysse dos Santos 

(ASTT-AL), Maria da Silva Leopoldino (Célia da ARCA), Fabíola Silva 

(Conselheira Estadual LGBTQIA+), Jesonias da Silva (CMP), José Claúdio Vital 

Custódio (Peregrino do Amor), Maria José dos Santos (CEAMI), Fabiana 

Cavalcante Pessoa (Secretária Estadual de Assistência e Desenvolvimento 

Social), Rafael Machado (MNPR/AL), Denilton Nascimento (AAPPE), Catarina 

Quixabeira (SESAU) e Guilherme de Oliveira (SEPLAG). A reunião iniciou com 

a pauta referente as cestas básicas que o Estado está distribuindo, de acordo 

com a solicitação do Senhor Messias. Messias relatou que a solicitação referente 

a esta pauta se deu por conta da falta de voz das minorias diante da situação 

atual, refletindo acerca do posicionamento do CEAS/AL referente a distribuição 

de cestas básicas que não atende as minorias do Estado. O convidado ressaltou 

que as minorias não devem ser punidas por conta das pessoas que não 

prestaram conta das cestas distribuídas no ano de 2020, logo deveriam estar 

dentro da nova distribuição das cestas básicas. O mesmo pediu registro em ata 

sobre a falta do Conselheiro Rafael Machado na reunião para fortalecer o pedido 

e para defender a população em situação de rua. O convidado Messias pediu 

desculpas pelas falas que foram feitas sobre a Secretária Fabiana e sobre a 

SEADES através das mídias sociais. A Secretária Fabiana falou acerca de estar 
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 disponível para atender qualquer instituição ou pessoa que comparecer à 

SEADES e se as dúvidas não forem sanadas na reunião de hoje, elas serão 

sanadas posteriormente. A Secretária relatou a sua tristeza acerca das notícias 

que foram feitas, notícias espalhadas de forma precipitada e errônea. Falando 

também que não está fazendo propaganda política e sim realizando o seu 

trabalho e prestigiando os municípios. Ressaltou também que está buscando 

melhorias estruturais e humanas dentro da Secretária. Após externar a sua 

indignação, a Secretária Fabiana relatou que estava buscando atender a todos 

os segmentos, que já havia questionado ao FECOEP como seria possível 

atender a esta demanda. Solicitando ao Senhor Messias que faça um pedido 

desculpas formal e público no grupo de WhatsApp onde as mensagens foram 

enviadas, solicitando também respeito. Acerca das cestas básicas, a Secretária 

relatou acerca das dificuldades que tiveram para realizar essa distribuição e que 

acompanhou pessoalmente cada detalhe deste processo para que o processo 

não fosse perdido por detalhes que poderiam ser facilmente solucionados. A 

Secretária relatou toda a problemática referente a aquisição das cestas básicas, 

relatando também que se reuniu com o Secretario Municipal de Assistência 

Social de Maceió, Carlos Jorge e nesta reunião se disponibilizou a auxiliar o 

Secretario na distribuição das cestas, ressaltando que as solicitações feitas pelas 

instituições serão atendidas pela Prefeitura de Maceió. A Secretária esclareceu 

que é um processo complexo e sério que busca atender a todas as demandas 

feitas e que não haverá erros nesta distribuição. Ressaltando mais uma vez que 

se solidarizou com a situação do município de Maceió e se colocou á disposição 

para auxiliar neste processo, buscando atender a todas as demandas. Também 

foi relatado que houve uma solicitação feita a AMGESP referente a cestas 

básicas que estava tramitando para serem distribuídas nas instituições. A 

Secretária deixou a disposição todas as notas fiscais referentes as aquisições 

das cestas e os lotes recebidos. Também foi relatado que foi sugerido aos 

municípios que buscasse atender a demanda do CRIA através das cestas 

básicas também. Para finalizar, a Secretária falou que está buscando atender a 

todas as instituições que fizeram solicitações referente as cestas básicas. O 
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 Senhor Messias solicitou que fosse colocado em ata que o Conselho Estadual 

de Combate à Discriminação irá solicitar a esta Secretária que o Conselho seja 

atendido com um quantitativo das cestas básicas. O Senhor Messias falou que 

irá fazer o vídeo juntamente com a Secretária com o devido pedido de desculpas. 

Solicitando também 3 mil cestas básicas para atender ao público do Conselho 

Estadual de Combate à discriminação. Também foi solicitado um pouco de 

respeito com as minorias. A Conselheira Rafaela solicitou fala para o Conselho, 

relatando que já foi pautado pelo CEAS/AL e que o Conselho não está omisso, 

repassando para o Senhor Messias os documentos que estão presentes no 

processo e as solicitações feitas a SEADES. Ressaltando que o Conselho 

considera a solicitação legítima. Em seguida, foram abertos os espaços para 

outras falas. A convidada Fabíola relatou que a sua preocupação não são as 

cestas básicas e sim o papel da Política em defesa da população LGBTQI+, que 

são esquecidos pelo Estado e não estão tendo as suas solicitações atendidas. 

A convidada solicitou a Secretária que busque atender a esta população. Em 

seguida, o Conselheiro Rafael fez uma fala parabenizando o Senhor Messias, 

relembrou o que foi feito na gestão anterior acerca da distribuição das cestas 

básicas em 2020 e também falou a Secretária deveria ter olhado para os 

movimentos sociais e as lideranças. Em seguida, o convidado Cláudio fez uma 

fala agradecendo a atenção da Secretária e do Conselho, e discorreu acerca da 

pobreza e da extrema pobreza, ressaltando que é necessário ter um olhar para 

toda a população. O Convidado também falou que a Secretaria deve criar 

estratégias para atender toda a população vulnerável da melhor maneira 

possível, pois com a pandemia a pobreza e a vulnerabilidade aumentaram. 

Falando também acerca do papel do Conselho juntamente com a gestão, 

acompanhando e fiscalizando a Política. A Convidada Fabiola fez uma fala 

parabenizando o espaço aberto para o debate e recebeu um convite da 

Secretária para uma reunião. Em seguida, a Convidada Célia fez uma fala acerca 

da população “invisível”, ressaltando que o povo está sofrendo e se tornando 

cada vez mais invisíveis, solicitando mais projetos que atenda a população 

vulnerável. Em resposta, a Secretária falou acerca da Pesquisa da População 
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 em Situação de Rua. Em seguida, o convidado Jesonias agradeceu a 

disponibilidade da Secretaria em atender a esta demanda, agradeceu ao Senhor 

Messias por levantar a pauta e ao Conselho por atende-la. O convidado falou 

acerca do uso do FECOEP para outras finalidades e que o Fundo deve ser 

utilizado para a Assistência Social. A secretária agradeceu o espaço e pela 

oportunidade de fala, informou que estará olhando para o público com maior 

atenção, devido as falas dos convidados. A Conselheira Rafaela ressaltou que a 

Política de Assistência Social não se faz sozinha e sim que se faz necessário da 

intersetorialidade, precisando se comunicar com outras Secretarias e outros 

Conselhos. O Convidado Messias falou acerca da falta de representatividade da 

Secretaria no Conselho Estadual de Direitos Humanos. Em seguida, a 

Conselheira Analice parabenizou ao Conselho pela condução da reunião, 

parabenizou ao Senhor Messias por ter sido humilde e reconhecer o seu erro. A 

Conselheira também falou do público que seria atendido, que foi definido 

juntamente com a CIB. A Conselheira discorreu sobre a Portaria 369 do 

município de Maceió, que atende a população em situação de rua. O Convidado 

Messias falou sobre uma problemática que está ocorrendo na Casa de 

Ranquines referente a venda das cestas básicas que deveriam favorecer as 

pessoas em vulnerabilidade. Para finalizar a reunião, a Conselheira Rafaela 

parabenizou a pauta que foi levada para a reunião e a considerou legítima. Sem 

mais para o momento, a reunião encerrou-se às 12:51h. 

 


